

NACIONAL



Campeaban violencia y corrupción

Recurrí a los militares por la catástrofe en que hallé el país: AMLO

● “Tenía que garantizar la seguridad o no iba a poder salir adelante”, expuso el Presidente

● “Abatir la incidencia de homicidios costó gran trabajo; desde 2021 comenzó a bajar”

● Reconoce la labor de las fuerzas armadas en su gobierno; “son dos pilares del Estado”

● “En el caso Casar no se violó la privacidad de datos; el tema de fondo es el fraude a Pemex”



“HABÍA OTRAS SECRETARÍAS ENTREGADAS A LA CORRUPCIÓN”

Había una catástrofe, sin las fuerzas armadas no hubiera podido: AMLO

Hay avances en seguridad, pero abatir homicidios nos ha costado más, admite el Ejecutivo

EMIR OLIVARES Y
ALONSO URRUTIA 3

Aunque se definió como civilista-juarista, “es de sabios cambiar de opinión”, y ante “la realidad catastrófica” en la que encontró el país y la corrupción, el presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo que recurrir a las fuerzas armadas para garantizar la seguridad o “no iba a poder salir”.

Así lo admitió en su conferencia de ayer, en la que aceptó: “donde nos ha costado más es en homicidios”. Aunque rechazó que hoy exista más inseguridad que en pasadas administraciones: “No hay más violencia, hay más homicidios que todo el sexenio”.

Calificó al Ejército y a la Marina como “dos pilares del Estado” para garantizar seguridad, crecimiento y hasta la creación de empleos, por lo que una vez más, reivindicó el papel de las fuerzas armadas.

Le preguntaron sobre la postura

que mantuvo antes de ser titular del Ejecutivo, cuando se pronunciaba por que el gobierno y sus tareas estuvieran en manos de civiles; el tabasqueño respondió: “Soy juarista y soy civilista, pero soy mexicano y tengo una tarea, que es la de transformar al país. Y me encontré una realidad catastrófica, y precisamente por la corrupción, y no iba yo a poder salir si no me apoyo en las fuerzas armadas, que además tuve la suerte de que no estaban echadas a perder. Había otras secretarías de gobierno completamente entregadas a la corrupción. Y por eso eché mano de lo que tenía nuestro país”.

Dijo no recordar que haya comentado en el pasado que las tareas del poder debían estar en manos de civiles. “No creo que haya yo dicho eso, pero, en el caso que lo haya dicho, hay un refrán, un dicho, según el cual: ‘es de sabios cambiar de opinión’. Y, aunque no estoy del todo de acuerdo, porque no creo que el fin justifique los medios, sí creo que en política, en algunos casos,

lo que cuenta son los resultados. Entonces, mi reconocimiento a las fuerzas armadas, nos han ayudado mucho, con bastante sacrificio, porque también a veces eso se olvida. También en las fuerzas armadas hay asesinatos, hay desaparecidos, y hay quienes pierden la vida en las obras, sufren, padecen. Mi reconocimiento a todos ellos y a sus familiares”.

Ante pregunta expresa de que en

“

Las manchas en el Ejército han sido por decisiones de los presidentes



el país se registran alrededor de 170 mil homicidios en lo que va del sexenio –más que en gobiernos anteriores–, el mandatario afirmó: “te voy a mostrar. ¿Por qué –dices– no baja? ¿O por qué ahora hay más violencia que antes? Te diría, primero, no hay más violencia, hay más homicidios que todo el sexenio, porque hay menos robos que en los sexenios anteriores, hay menos secuestros que en los sexenios anteriores, y delitos del orden federal, menos.

“Donde nos ha costado más es en homicidios porque se crearon bandas. ¿Y cuándo crees que se crearon las bandas que todavía enfrentamos? Durante el periodo neoliberal o neoporfirista. Las bandas más famosas.”

Y fue precisamente con Felipe Calderón con quien el número de asesinatos se disparó. “Es el campeón, (casi) 200 por ciento” de incremento.

Insistió en que la administración de Enrique Peña Nieto dejó la cifra de homicidios muy alta (36 mil 685

en 2018), y si bien en 2019 y 2020, ya bajo su sexenio, los registros se mantuvieron similares, a partir de 2021 han ido a la baja y el año pasado se reportaron 29 mil 651 asesinatos y en lo que va de 2024 suman 7 mil 155. Esto equivale, dijo, a una disminución en la incidencia de ese delito de 22 por ciento, de acuerdo con los datos oficiales.

Comentó que 2024, último año de su administración, se debe procurar que no se disparen los asesinatos, para no dejar una carga al próximo gobierno. “Vamos trabajando. Espero cuidar mucho este año, porque el 18, el último año del licenciado Peña, se fue para arriba; entonces, este año tengo que cuidar bastante”.

El tabasqueño reconoció que el Ejército “ha tenido manchas” y ha cometido errores, pero éstos han sido responsabilidad de decisiones tomadas por los presidentes en turno, “pero nosotros nunca hemos ordenado ni ordenaremos que se reprima al pueblo”.



PRESIDENCIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador dice que por existir un posible acto de corrupción en Pemex en torno al caso Casar, el director de la empresa petrolera seguirá dando a conocer detalles.

Presidente justifica filtraciones del caso Amparo Casar

Argumenta que **por tratarse de un asunto público lo dio a conocer**, pues es un posible acto de corrupción en Pemex



**ALBERTO MORALES
Y EDUARDO DINA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador justificó que por tratarse de un asunto público dio a conocer los datos personales de un posible acto de corrupción en Pemex, vinculado con la analista política María Amparo Casar.

“Ahora que dan a conocer el manifiesto alegan, en vez de meterse a fondo si hubo o no hubo corrupción, recurren al instituto de la transparencia [Inai] que es hechura de ellos para decir: ‘Se violó la privacidad’, como si es válida la corrupción siempre y cuando se mantenga en secreto. Hay que tener cuidado porque si se da a conocer se puede cometer el grave delito que se viola la privacidad”, señaló.

Advirtió que este es un asunto público porque todo ayuda a saber quién es quién en la vida pública del país, cuáles son los límites que se tienen, cómo funcionaba la corrupción para prevenir, para que a las futuras generaciones no las engañen y no las manipulen”.

Mencionó que el debate es interesante porque el conservadurismo considera normal la corrupción cuando se trata de ellos, “pero hay una especie de enajenación al sostener que si ellos son los corruptos, tienen licencia, lo pueden hacer, porque los corruptos son otros, y llegan al extremo como en este caso, que constituyen institutos para combatir la corrupción. Es el mando al revés”.

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, dijo que “se vinieron con todo” ante los señalamientos de que se violaron los derechos de la directora de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) y su familia.

**AMLO arremete
contra la UNAM**

● El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó que su alma mater, la UNAM, se ha vuelto refugio para proteger a científicos e intelectuales corruptos.

“Son los mismos que estuvieron en contra de nosotros desde que empezamos a enfrentar la pandemia o de quienes pertenecían a estos grupos de intelectuales orgánicos, los que estaban en el Conacyt, de todas las corruptelas que realizaron estos seudocientíficos en el Conacyt, que fueron a refugiarse a la UNAM, mi alma mater”. ● Alberto Morales y Eduardo Dina

En presencia del Presidente, Romero Oropeza leyó una “resolución” del Inai: “No puede reservarse información relacionada con actos de corrupción porque, de acuerdo con información periodística o declaraciones de autoridades distintas a la ministerial, los asuntos se relacionan con actos de corrupción”.

El funcionario recordó que “estos funcionarios ya no están en Petróleos Mexicanos, son exfuncionarios, pero no quedan exentos de la acción de la justicia.

A la pregunta de EL UNIVERSAL sobre si María Amparo Casar forma parte de esa denuncia, Romero Oropeza dijo que es algo que tiene que analizarse en la Dirección Jurídica de Pemex.

Expresó que aunque este posible caso de corrupción se llevó a cabo hace 20 años, los abogados de la

paraestatal señalan que “no prescribe porque, como se ha seguido pagando la pensión, se vino pagando la pensión hasta este año, pues entonces no hay prescripción por el hecho de haber estado recibiendo aún el recurso”.

Explicó que el reclamo que ha hecho Pemex no es por 31 millones de pesos, como se informó el viernes pasado, sino por 48 millones de pesos. “En el caso de las pensiones, hasta la fecha en que se cortaron, que fue en febrero de este año, 31 millones de pesos por pensión a razón de 125 mil pesos mensuales, y el seguro a razón de 17 millones 600 mil pesos que recibió la señora Casar, sin que se esperara al cierre de la averiguación”.

El director de Pemex insistió en que se trata de un acto de corrupción porque siendo suicidio la causa de la muerte del entonces esposo de Casar, se le trató como accidente.

“Cuando señalaba que pocas horas después del accidente se presentaron familiares, cuñados y hermanos del occiso, el señor Rebolledo Gout, José Ignacio Cossío Pérez y Federico Javier Márquez, bueno, en la carpeta de cierre, en la parte final, ya cuando cierran y dicen que fue suicidio, hacen un señalamiento de que hay que enviarle copia (...) en sobre cerrado al señor Juan Rebolledo Gout, de manera que los familiares estaban enterados de qué fue lo que pasó, qué fue lo que resolvió la Fiscalía”.

El presidente López Obrador insistió en que sus adversarios actúan de manera consciente y son unos “cinicazos”.

“Estamos hablando de quienes constantemente están denunciando supuestos casos de corrupción; la mayoría de las veces, inventados”, aseveró el mandatario. ●



“Hay más muertos, pero menos violencia”

Mañanera en Palacio.

Justifica el apoyo militar: “encontré una realidad catastrófica... es de sabios cambiar de opinión”

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su administración “hay más homicidios, pero menos violencia” en comparación con otros sexenios.

Al hacer un balance de su estrategia de seguridad, sostuvo que logró reducir la mayoría de los delitos atendiendo las causas y brindando más oportunidades a los jóvenes de estudiar y trabajar.

“¿Por qué ahora hay más violencia que antes? Primero, no hay más violencia, hay más homicidios que en todo el sexenio, porque hay menos robos, menos secuestros y menos delitos del orden federal que en los anteriores. Donde nos ha costado más es en asesinatos porque se crearon bandas”, puntualizó.

Achacó la creación de estas organizaciones a que “aún enfrentan” al “periodo neoliberal o neoporfirista”. En este sentido, remarcó la importancia de que exista una frontera clara entre crimen y autoridad, pues de lo contrario no habrá esperanza.

“No estoy inventando nada, eso sí, nos ha costado un poco más, pero ahí vamos, porque estamos atendiendo las causas. Lo que queremos es que los jóvenes tengan otras opciones y se les garantice el derecho al estudio y al trabajo para que no los engan-



El presidente Andrés Manuel López Obrador en la conferencia matutina. CUARTOSCURO

chen, no se los lleven, y esa es una labor que requiere de tiempo, pero vamos avanzando”, apuntó.

Confirió en que siga la estrategia, pues “ha funcionado”. “Lo que más nos ha ayudado es la política social, porque los conservadores, los fachos, todo lo quieren resolver con el uso de la fuerza. Nosotros pensamos de otra forma”.

En Palacio también justificó el “apoyo” militar: “Tengo la tarea de transformar al país, y me encontré una realidad catastrófica (cuando llegué), precisamente por la corrupción, y no iba a poder salir si no me apoyaba en las fuerzas armadas, que tuve la suerte de que no estaban echadas a perder”.

Aunque se proclamó “civilista”, pues “comulga” con las ideas de Benito Juárez, planteó como una necesidad el uso del Ejército.

Justificó que la realidad hizo que cambiara su postura: “Hay un dicho que dice que ‘es de sabios cambiar de opinión’.

“No creo que el fin justifique los medios, (pero) en política, en



Y ADEMÁS



Hallan en incendio cuerpo amarrado

Elementos de la Fiscalía del Estado de México realizaron el levantamiento de un cuerpo calcinado en el paraje de Monte Alto, en el municipio de Valle de Bravo, esto luego de la jornada de incendios registrada en la zona este fin de semana. La víctima fue hallada amarrada a un árbol. El hallazgo fue hecho por brigadistas luego de que comenzaron con los trabajos para sofocar las llamas.

algunos casos, lo que cuenta son los resultados; mi reconocimiento a los militares (porque) nos han ayudado mucho, mucho, con bastante sacrificio”.

Subrayó que, a diferencia de lo que encontró en el Ejército, había secretarías completamente entregadas a la corrupción, por eso “echó mano de lo que tenía.

“Soy un convencido de que los dos pilares del Estado que me garantizan la posibilidad de crecimiento y la creación de empleos y la seguridad son las secretarías de Marina y la Defensa”. —



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

"Sólo falta el trámite del 2 de junio"

Hemos recibido muy buen reconocimiento en todo el país, asegura ante banqueros. **Se buscarán consensos**



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ. EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum aseguró que de ganar la Presidencia de la República le pedirá a Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, que continúe en el cargo.



SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante banqueros, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, aseguró que el 2 de junio es un trámite, ya que en todo el país tiene reconocimiento.

“Falta el trámite del 2 de junio. La verdad que hemos recibido un reconocimiento muy grande en todo el país”, dijo Sheinbaum Pardo al reírse ante el cuestionamiento que hizo el moderador Enrique Quintana sobre si “ya se coció este arroz en el tema electoral”.

En ese sentido, la abanderada presidencial de Morena dijo a los banqueros que “le va a ir bien al país” en los próximos seis años y que habrá cosas en las que no estén de acuerdo, pero no pasará nada, ya que es parte de la democracia.

También les pidió que inviertan en la relocalización de empresas y en los 100 parques industriales que pretende construir en todo el país en caso de ganar el 2 de junio.

“Pero, si ponemos las cosas en las que estemos de acuerdo, está visión que a mí me entusiasma mucho de inversión del país de una manera ordenada y planeada, no estoy hablando de regresar a un esquema de planeación, no; estoy hablando de que entre todos pongamos las vocaciones regionales que nos permitan potenciar no solo en la relocalización, sino el gran potencial que tiene México. Nos va



Hay que esperar para sentarnos con quien sea electo por parte del pueblo de Estados Unidos”

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Candidata presidencial

a ir muy bien y espero que podamos seguir trabajando juntos”, comentó en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA 2024.

En ese sentido, Sheinbaum Pardo adelantó que sí buscará sumar a su gabinete a Rogelio Ramírez de la O, actual titular de la Secretaría de Hacienda, por lo que lo buscará después de las elecciones.

“Ya ven que no se puede ver a los funcionarios cuando uno es candidato, pero es mi primera tarea, el 2 de junio, hablarle al doctor Ramírez de la O. Espero que acepte quedarse un tiempo en la Secretaría de Hacienda”, confirmó la candidata.

Durante su presentación ante banqueros e inversionistas extranjeros, Sheinbaum reiteró que se va a respetar la autonomía del Banco de México, y que ante el cambio de la subgober-

nadora Irene Espinosa Cantello, cuyo periodo termina el 31 de diciembre de este año, aún no tiene una propuesta, pero que va a priorizar que sea mujer.

Sheinbaum también mencionó que no habrá condonaciones de impuestos a grandes contribuyentes y que se va a contribuir con el combate a la evasión y se mantendrá un equilibrio razonable entre deuda y PIB.

Sobre el tema del T-MEC, aclaró que ya están trabajando con su equipo, pero consideró que también deben esperar a que terminen las elecciones de Estados Unidos.

“Evidentemente, se va a decir mucho de aquí a noviembre, y hay que esperar para sentarnos con quien sea electo por parte del pueblo de Estados Unidos.

“Yo tengo idea porque finalmente la relación del presidente (Donald) Trump y Andrés Manuel López Obrador fue buena; al principio hubo está tensión sobre los aranceles y finalmente se resolvió, creo que con quien gane en Estados Unidos habrá una buena relación”, dijo.

Al preguntarle si el tono “amenazante” de la deportación de migrantes es discurso electoral de Trump, Sheinbaum respondió: “Una buena parte sí”. ●

interactivo

Rumbo a las elecciones 2024



eluniversal.com.mx



XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

"No habrá otro López-Gatell en la salud"

Propone un nuevo modelo de atención médica que brinde atención y medicamentos gratuitos de calidad



BERENICE FRECOSO, EL UNIVERSAL

Xóchitl Gálvez Ruiz denunció que por corrupción e incapacidad del gobierno federal los mexicanos sufren la falta de medicamentos y mala atención en clínicas y hospitales.



VÍCTOR GAMBOA Enviado
—nacion@eluniversal.com.mx

Celaya.— Al presentar su Plan Nacional de Salud, la candidata presidencial opositora Xóchitl Gálvez Ruiz propuso un nuevo modelo de atención médica que brinde atención y medicamentos gratuitos de calidad.

Tras lamentar el abandono en que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador tiene al sector Salud, afirmó que, sin privatizar, buscará el apoyo de empresarios y de la sociedad civil para recuperarlo.

Gálvez Ruiz denunció que por corrupción e incapacidad del gobierno federal los mexicanos sufren la falta de medicamentos y mala atención en clínicas y hospitales, por lo que pidió a los gobernadores de Morena que renuncien a la federalización de los servicios de salud, como lo han hecho los panistas.

“No más incapacidades ni corruptos al frente de la salud. Ningún Hugo López-Gatell, tengan la certeza. ¡Ningún hijo de presidente hará negocios con las medicinas, se los garantizo!

“En mi gobierno vamos a luchar contra la corrupción para que cada peso se invierta efectivamente en la salud de la gente”, prometió en caso de ganar las elecciones.

“Seguimos llorando la muerte de 810 mil personas que murieron por Covid. Sus familiares y amigos los siguen extrañando. Muchas de ellas se pudieron evitar, que por culpa de la inca-



No más incapacidades ni corruptos al frente de la salud. Ningún Hugo López-Gatell, tengan la certeza”

XÓCHITL GÁLVEZ
Candidata a la Presidencia

pacidad y la mala gestión del gobierno ya no están con nosotros”, recriminó.

Dijo que regresará el programa del Seguro Popular y reconstruirá el Sistema Nacional de Suministro de Medicamentos, además de que subirá los salarios a médicos y enfermeras.

“¡Mangos que vamos a seguir trayendo médicos cubanos! ¡En México lo que sobra es capacidad y talento! Y la traída de médicos cubanos sólo ha servido para simular el financiamiento de un régimen autoritario, porque ni crean que les pagan bien a los médicos cubanos, quien se queda ese dinero son sus gobiernos”, indicó.

Más tarde, en León se reunió con empresarios, a quienes prometió certeza jurídica, respeto al Estado de derecho y seguridad pública. Se dijo orgullosa de ser empresaria y sostuvo que “un

país que crece es porque tiene empresarios fuertes”.

Lamentó que su contrincante de Morena, Claudia Sheinbaum, pretenda descalificarla por ser empresaria, pero subrayó que justamente esa es su garantía de honestidad.

“Creo que de lo que tendrían que preocuparse todos ustedes es de que los políticos se hagan empresarios. Yo conozco a más de uno que entran políticos y salen empresarios. Yo creo que eso sí es un delito”.

Aprovechó su visita a Guanajuato para comerse una gordita en un puesto callejero de Celaya, acompañada de la aspirante del PAN, PRI y PRD a la gubernatura del estado, Libia García Muñoz Ledo.

La hidalguense llegó a un puesto y pidió una gordita de “migajas”, platillo típico de esta región, y preparó una gordita para su esposo, que se quedó en la Ciudad de México. Tomó la masa de un recipiente, le dio forma con sus manos y la extendió sobre el comal.

“Esa me la voy a llevar. Se la voy a dar a mi marido. Le voy a poner un poquito de ‘té de querer’, porque hace días que no lo atiendo”, comentó entre risas.

En entrevista, confirmó que el próximo 19 de mayo asistirá a la movilización en el Zócalo capitalino convocada por organizaciones ciudadanas en defensa de la democracia.

“Sí voy a ir. No sé si voy a marchar porque tengo el debate ese día, pero voy a estar”, dijo. ●



2/

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

“Contra el crimen, no me echaré para atrás”

Si lo haces, los delincuentes te tomarán la medida para todo el sexenio, dice al referirse al *Jueves Negro*

ALEHÍ SALGADO Enviada
—nacion@eluniversal.com.mx

Monterrey.— Jorge Álvarez Máynez aseguró que su Plan Nacional de Pacificación evitará que civiles y Fuerzas Armadas sean vulnerables ante un enfrentamiento como el del *Jueves Negro* de Culiacán, Sinaloa, pues será un muro de contención al narcotráfico que evite llegar hasta hechos como ese.

Así lo dijo el candidato presidencial de Movimiento Ciu-

dadano (MC) en Monterrey, Nuevo León, donde explicó que para enfrentar a la delincuencia se necesitan acciones contundentes del Estado y no “echarse para atrás”, porque de lo contrario “el crimen organizado te toma la medida” como en este sexenio.

“Se tiene que generar un muro de contención a las actividades de narcotráfico. Si se llegara a una amenaza a la seguridad nacional lo que tiene que haber es una respuesta del Estado ejem-

plar”, señaló en un encuentro con estudiantes del Tecnológico de Monterrey.

Al ser cuestionado por jóvenes sobre qué hubiera hecho en el *Jueves Negro*, cuando las Fuerzas Armadas intentaron detener a Ovidio Guzmán, pero posteriormente lo soltaron por la violencia a la que grupos del crimen sometieron a la población, el emecista respondió que no se hubiera echado para atrás en la liberación del hijo de *El Chapo* Guzmán, pues el daño a



EMILIO VÁSQUEZ. EL UNIVERSAL

“

Si se llegara a una amenaza a la seguridad nacional lo que tiene que haber es una respuesta del Estado ejemplar”

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ
Candidato a la Presidencia

Álvarez Máynez aseguró que su Plan Nacional de Pacificación evitará que civiles y Fuerzas Armadas sean vulnerables.

las personas ya estaba hecho y la decisión los puso en doble estado de vulnerabilidad.

Apuntó que el arresto de capos del narco no sumó a detener el baño de sangre en el país.

“Dijo el Presidente cuando eso sucedió en Culiacán evitó un baño de sangre y que evitó una tra-

gedia, pero el baño de sangre es todos los días y la tragedia sucede todos los días, y cuando una fuerza que atenta contra el Estado te toma la medida la respuesta tiene que ser ejemplar y contundente. No te puedes ir para atrás, no te puedes regresar, porque en ese caso te van a tomar la

medida el resto de tu gobierno”, explicó en el ciclo de charlas con presidenciables del grupo estudiantil Actúa.

“Estar agarrando líderes del narcotráfico constantemente.... No hay ningún otro país en el que eso haya dado resultados porque las estructuras siempre se pueden renovar”, añadió Álvarez Máynez para detallar su opinión. ●



CHIHUAHUA

Encuentran a 300 migrantes encerrados por traficantes

Autoridades mexicanas respondieron a los llamados de emergencia en Ciudad Juárez

PAOLA GAMBOA
E IRMA MEJÍA

Corresponsales

Ciudad Juárez.— Casi 300 migrantes han sido encontrados de viviendas en este municipio de Chihuahua, donde presuntos traficantes de personas los tienen resguardados con el engaño de cruzarlos a Estados Unidos.

Los rescates comenzaron la semana pasada por agentes de las secretarías de Seguridad Pública Estatal y Municipal, quienes por medio de llamadas al 911 pudieron dar con las viviendas donde se encontraban ocultas las personas en movilidad.

De acuerdo con el seguimiento periodístico de EL UNIVERSAL, el primer caso ocurrió la noche del 30 de abril cuando fueron hallados 104 migrantes de diversas nacionalidades, quienes se encontraban en el domicilio ubicado en el cruce de las calles Ricardo Marquina y Carlos Alonso del Real, en la colonia Infonavit Casas Grandes.

Después de este hecho, agentes de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) lograron encontrar a 39 migrantes que se encontraban retenidos en una casa habitación en un predio ubicado en la colonia Riveras del Bravo, Etapa 8.

El fin de semana la Secretaría de Seguridad Pública Municipal liberó a 147 migrantes, quienes fueron resguardados y trasladados al departa-

147

MIGRANTES LIBERARON

las autoridades de seguridad municipales de Ciudad Juárez este fin de semana.

3,000

MIGRANTES

lograron salir del municipio de Cañitas donde estuvieron varados.

mento de Trabajo Social de la corporación, además se logró la detención de cuatro personas.

De acuerdo con organizaciones y los mismos migrantes, muchos de ellos están siendo víctimas de secuestros por parte de supuestos traficantes de personas.

Algunos migrantes narraron a EL UNIVERSAL, que los traficantes los

interceptan cerca de la puerta 36 de la frontera entre Ciudad Juárez y El Paso, Texas, para después buscar a sus familiares y exigirles dinero.

Al respecto, la Patrulla Fronteriza informó que de momento no hay cambios en la ley de inmigración de Estados Unidos, ni en la aplicación de controles fronterizos.

Salen de Zacatecas

Después de permanecer varados este fin de semana en la estación de Cañitas de Felipe Pescador, municipio enclavado en el desierto zacatecano, ayer unos 3 mil migrantes tuvieron otro tren y lograron subirse para avanzar rumbo a Coahuila.

La presión por subirse era mucha, temían que volvieran a quitar las máquinas a los vagones y no pudieran avanzar.

Finalmente, tras una hora se escuchó que quitaron los frenos, lo que les regresó la sonrisa a los extranjeros, y a los lejos se escuchó: "¡Arrancó el tren, nos vamos!". ●



ESPECIAL

Los migrantes extranjeros son retenidos en casas habitación bajo el engaño de que los ayudarán a cruzar a Estados Unidos.



Inicia votación en penales de Tamaulipas y Chiapas - 7 MAY 2024



El Centro de Ejecución de Sanciones del municipio de Altamira fue el primero en el que se realizó este ejercicio, dentro del proceso electoral 2023-2024.

El 8 de mayo se realizará el acto en Nuevo Laredo, el 13 en Reynosa, el 15 en Matamoros, señalan

ROBERTO AGUILAR Y FREDY MARTÍN PÉREZ
Corresponsales

Ciudad Victoria. — En lo que representa un hecho histórico, este lunes por primera vez en Tamaulipas y Chiapas comenzaron a votar personas desde el interior de un penal.

Al norte del país, en Tamaulipas, el Centro de Ejecución de Sanciones (Cedes) del municipio de Altamira fue el primero en el que se realizó este ejercicio, dentro del proceso electoral 2023-2024.

Las personas privadas de la libertad (PPLs) en prisión preventiva emitieron su voto en ese reclusorio a partir de las 9:00 y hasta las 18:00 horas de ayer.

Sobre la realización de este ejercicio, el secretario de Seguridad Pública de Tamaulipas, Sergio Hernando Chávez García, informó que a nivel estatal se tiene previsto el voto anticipado de 659 per-

659

REOS

ejercerán su derecho al voto antes del 2 de junio.

sonas, de las cuales, 615 son varones y 54 mujeres.

Mencionó que las fechas previstas para sufragar en los otros Cedes de Tamaulipas son: el 8 de mayo en Nuevo Laredo, el 13 en Reynosa, el 15 en Matamoros y culminará el día 17 del mismo mes en el penal de Ciudad Victoria.

En el caso del Cedes Altamira, se tiene contemplada una lista nominal de 112 PPLs, que se encuentran bajo el principio de presunción de inocencia, quienes recibirán sus boletas en las cuales marcaron su voto de manera libre y secreta para posteriormente depositarlas en las urnas.

La actividad se llevó a cabo de manera coordinada entre personal de la Subsecretaría de Ejecución de Sanciones y Reinserción Social de la Secretaría de Seguridad Pública de Tamaulipas (SS-

PT), del Instituto Nacional Electoral (INE) y representantes de los partidos políticos.

Reos del sur también votaron

Ayer, en Chiapas, también dio inicio el proceso de votación para mil 131 hombres y mujeres que permanecen en prisión preventiva en 15 penales, evento que se llevará hasta el 20 de mayo, informó el INE.

En este lapso, podrán sufragar 95 hombres y mujeres que tienen “una limitación física o incapacidad” para acudir a las urnas el 2 de junio.

En este ejercicio que se llevó a cabo por primera vez en el país, los funcionarios de los concejos distritales del INE distribuidos en Chiapas entregaron a los 95 ciudadanos, las boletas para elegir a Presidente de la República, senador y diputados federales.

Mientras que, para el ámbito local, votaron para gobernador, diputado local y presidente municipal.

La votación en los 15 de los 17 penales que existen en Chiapas, (uno federal ubicado en Villa Comaltitlán) se llevará de acuerdo a la fecha que designe la dirección del centro penitenciario.

Observadores electorales y representantes de los partidos políticos, así como funcionarios del INE podrán constatar el proceso de votación de los internos de los diversos penales.

Al respecto el INE anunció que está garantizada “la cadena de custodia de la documentación” que se utilizará en el voto anticipado para las personas reclusas en los 15 penales de Chiapas, “teniendo en cuenta factores como la identidad, estado original, condiciones de recolección, preservación, empaque, traslado, lugares y fechas de permanencia, los cambios que en cada custodia se hayan realizado, así como el registro e identificación de las personas que hayan estado en contacto con la documentación”. ●